

# ENVIRONNEMENT. Estuairez-vous organisez-vous organisant des villes 273 kg de déchets sur la plage !



Benoit, Aurélie et leur fils Jules ont participé activement à cette journée de ramassage de déchets à Villès. Photo PO-LH

**Plus de 100 personnes sont venues bénévolement nettoyer la plage de Villès et il y avait des déchets !**

**U**ne petite brise un peu fraîche balayait ce dimanche matin la plage de Villès-Martin. Pas de quoi décourager Laura Raimondeau, fondatrice d'Estuairez-vous et la centaine de personnes venues la rejoindre pour nettoyer cette plage.

Estuairez-vous a été créée en 2016 à Saint-Nazaire avec l'objectif d'éduquer les habitants à l'environnement, à celui de cet estuaire et de « notre ville qui comporte un milieu riche qu'il faut protéger » précise Laura Raimondeau.

Des plages, une vingtaine, un chemin côtier, l'estuaire, la mer... autant de sites, de lieu où suivant les saisons

chacun aime se promener ou se baigner.

Reste qu'ils ne sont pas toujours propres. Il y a ces mégots « qui une fois dans la mer polluent. Un mégot en mer c'est 500 litres d'eau de pollués ».

**Laura Raimondeau : « Un mégot dans la mer, c'est 500 litres d'eau pollués »**

Certains viennent du centre-ville, des rues avoisinantes, « un coup de vent et ils atterrissent sur la plage » déplore Laura Raimondeau qui aimerait que chacun soit plus vigilant.

Pierre, un bénévole, rapporte un sac rempli de canettes de bière et d'emballages de goûter pour enfants, « je viens avec mon enfant, pour faire de la pédagogie avec lui.

*On doit leur montrer l'exemple ».*

Laura Raimondeau, confirme. Cette éducation doit aussi passer par les enfants. C'est pourquoi l'association intervient dans les écoles pour les sensibiliser, « développer cette fibre écologique » et espérer que ces nouvelles générations seront plus sensibles à tous ces petits gestes qui peuvent améliorer l'environnement. Surtout qu'elles ne jetteront plus plastique, bouteilles, médicaments, capsules de café... comme retrouvés hier sur la plage. C'est cela aussi qui anime Benoit, Aurélie et leur fils Jules, « on fréquente régulièrement cette plage et hélas on trouve toujours des déchets, alors à un moment il faut se retrousser les manches et puis ça permet effectivement de sensibiliser Jules ».

Un peu avant midi, les « ramasseurs » se sont retrouvés pour tirer un bilan de la matinée dont les données sont ensuite envoyées à Initiative océane, qui les analyse avec l'espoir de voir le nombre de mégots collecter ou les kg de déchets ramassés à la baisse dans les prochaines années.

L.H.

Prochaine matinée de ramassage, le dimanche 10 février à 10 h 30 sur la Grande plage.

## L'INFO EN PLUS

Bilan de cette matinée : 273 kilos de déchets ! Dont plus de 3 500 morceaux de plastiques non identifiables ; 2874 morceaux de verre ; 625 mégots, 82 canettes ; 251 fil de pêche...